



Fue instalada en la Cámara de Diputados la Comisión de Cultura y Cinematografía

Boletín No. 0244

- La preside la diputada Alma Lidia De La Vega Sánchez (Morena)

Durante la instalación de la Comisión de Cultura y Cinematografía, su presidenta, la diputada Alma Lidia De La Vega Sánchez (Morena), dijo que la cultura es una herramienta poderosa para la transformación social y el desarrollo humano, razón por la cual se trabajará con el firme propósito de hacerla accesible, incluyente y transformadora.

Comentó que México es un país de tierra fértil para todas las expresiones culturales porque las adversidades han sido transformadas en poesía, pintura, música y literatura.

Indicó que la Comisión va a trabajar desde una perspectiva de derechos humanos y asegurar que las voces de mujeres, pueblos y comunidades indígenas y afrodescendientes, infancias, juventudes, personas mayores y con discapacidad, poblaciones de la diversidad sexual y todos los grupos de atención prioritaria tengan un lugar preeminente en las decisiones que aquí se tomen respecto a este sector.

Señaló que la cultura es un derecho humano y desde la Constitución Política, el pacto internacional de derechos económicos, sociales y culturales, así como las convenciones para la Protección del Patrimonio Mundial, Cultural y Natural y sobre la Protección y Promoción de la Diversidad de las Expresiones Culturales se debe garantizar que todas las personas sin distinción puedan acceder a todas las manifestaciones culturales, tanto en la creación como en su disfrute.



Intervención de las y los integrantes de la Comisión

Delhi Miroslava Shember Domínguez, diputada de Morena, señaló que la cultura es un motor de cambio social e identidad; por ello, se debe trabajar para reconocer y valorar la diversidad cultural de México, estimular la participación ciudadana en la toma de decisiones culturales, establecer alianzas que sean estratégicas con organismos internacionales y que se construya un país cultural, rico, justo e inclusivo.

La diputada Hilda Araceli Brown Figueredo (Morena) indicó que México es uno de los países más ricos del mundo en el aspecto cultural, ya que su riqueza es grandísima y los sitios arqueológicos van de la mano del turismo. Asimismo, la cinematografía, como todas las disciplinas, merece inversión, y apoyo a los creadores.

La diputada Mónica Fernández Cesar, también de Morena, se comprometió a impulsar las raíces culturales, las tradiciones y expresiones que definen y dan identidad como mexicanos. "México es un país vasto y diverso, lleno de historias, leyendas y festividades que han sido transmitidas por generaciones, pero, lamentablemente muchas de ellas están en riesgo de ser olvidadas".

La diputada María Fabiola Karina Pérez Popoca (Morena) comentó que la palabra cultura es un abanico de diversidades y conocimientos y en la congruencia de las acciones más que como funcionarios es la esencia de lo que son y la identidad de dónde vienen. "Nuestras acciones y hechos tienen que ir en congruencia con nuestros actos y la mirada de hacer política con una visión amplia y no miope".

Del PVEM, la diputada Ana Erika Santana González, expresó que la riqueza cultural del país es inmensa; sin embargo, Baja California es un semillero de artistas y cineastas. "Hay deudas enormes con las que se deben de cumplir para empezar en el área de la educación para apoyar a nuestros niños que desean aprender algún arte".

El diputado José Alejandro Aguilar López (PT) señaló que debe haber coordinación con los funcionarios de la Secretaría de Cultura a fin de sostener reuniones para conocer los programas o rutas de trabajo. Dijo que la cultura es un derecho humano y se tiene que escuchar a los pueblos originarios que es donde se forjan las tradiciones, las costumbres y las artesanías.



Juan Antonio Meléndez Ortega, diputado del PRI, manifestó que abonará para que a la cultura del país le vaya bien y se siga avanzando culturalmente. “Espero que después de la discusión del presupuesto podamos dotar de recursos a las diferentes expresiones como el cine, la música, la danza, las artes plásticas”.

La diputada Gissel Santander Soto (Morena) subrayó que el compromiso de la Comisión es no descansar hasta que todas y todos vivan en el México que merecen y eso significa que sea un país con oportunidades para las y los artistas, y con el derecho de tener acceso a la cultura en todos los sentidos.

Alma Monserrat Córdoba Navarrete, diputada de Morena, mostró su disposición de trabajar para alcanzar los objetivos planteados por la presidenta de la República, como es la creación de sistemas de educación artística, garantía para artistas y remuneración justa, acceso a la cultura en todas las disciplinas, recuperación de la memoria histórica y promoción de la lectura y libros a bajo costo.

En su intervención, la diputada de Morena, Amalia López de la Cruz, dijo sentirse orgullosa de pertenecer a la Comisión de Cultura, representar a los pueblos originarios y trabajar en los asuntos que le sean encomendados.

El diputado Germán Martínez Cázares (PAN) comentó que está en la mejor disposición de colaborar y trabajar en la Comisión. Indicó que la cultura es aprovechamiento, conocimiento y eleva el espíritu, ya sea una canción, artesanía o un libro. “Se nota un buen ambiente en esta instancia y así debe seguir durante estos tres años para sacar los trabajos”.

Del PT, el diputado Santiago González Soto resaltó que en la Comisión se debe trabajar en el tema de la protección a los derechos de autor y en lo que tiene que ver con la protección industrial intelectual. Propuso la creación de un “gabinete de propiedad intelectual, que ayudaría mucho a defendernos de la piratería de la que hemos sido objeto”.

Del mismo grupo parlamentario, la diputada Maribel Martínez Ruiz comentó que debe existir respeto y salvaguarda a la diversidad de pensamientos y talentos de todas y todos los mexicanos. También, deseó que esta instancia tenga la amplitud de mirar para todos y todas y se desarrolle un trabajo ejemplar por el bien de la integralidad de la cultura.



La diputada Rosa Hernández Espejo (Morena) señaló que desde la Comisión habrá el compromiso para que la cultura fluya por todo el territorio nacional. “Solo conociendo lo que hacen otros aprendemos a distinguir eso que nos hace únicos y lo que nos hace únicos es la herencia cultural de nuestras antiguas civilizaciones”.

El diputado Omar Antonio Borboa Becerra (PAN) manifestó su disposición para trabajar y hacer todo lo que sea necesario para que México siga sobresaliendo en los temas culturales, ya sea en lo artístico o musical. El patrimonio cultural que tenemos es un llamado para que vengan a visitarnos a nuestros destinos turísticos, sea en playas o zonas arqueológicas.

Intervención de invitados

Marina Núñez Bernal, subsecretaria de Desarrollo Cultural de la Secretaría de Cultura, explicó que parte de la política del gobierno fue poner al frente a todas esas culturas que se habían neutralizado y habían tratado de equipararse cuando hay que respetar su diversidad porque esa diversidad y riqueza ha hecho que la identidad mexicana sea reconocida en el mundo.

Esta es una Comisión generosa y cada uno de las y los integrantes son portadores de una cultura y tradición y eso desde la Secretaría de Cultura los respetamos y agradecemos la congruencia en la preservación de la misma.

Por su parte, la secretaria de Cultura de Hidalgo, Neyda Naranjo Baltazar, mencionó que la cultura ha dejado de ser un espacio que pertenece solamente a los grupos de elite; se busca que a partir de un proceso de descentralización las actividades artísticas y culturales lleguen a muchos más lugares y estén al alcance de las infancias, juventudes y toda la población en general.

